

CHARLAS DE FORMACION2. -LA REVOLUCION PERMANENTE

1.-

LA FASE DE DESARROLLO ORGANICO Y LA FASE IMPERIALISTA. = Distinguimos dos etapas en la historia del capitalismo: la fase de capitalismo en ascenso o fase del desarrollo orgánico y la fase del capitalismo en descomposición, fase imperialista. La primera fase vamos a estudiarla en un doble aspecto:

1. -LAS CONDICIONES DE APARICION DEL CAPITALISMO MODERNO
2. -LAS PARTICULARIDADES DE LA ECONOMIA CAPITALISTA.

1. -El capitalismo moderno es el producto de tres transformaciones económicas y sociales.

a) La separación de los productores de sus medios de producción y de subsistencia. Esta separación se ha efectuado claramente en la agricultura por la expulsión de los pequeños campesinos de las tierras señoriales transformadas en praderas, en el artesanado por la destrucción de las corporaciones medievales, etc.,...

b) La formación de una clase social que monopoliza estos medios de producción, la burguesía moderna.

c) La transformación de la fuerza de trabajo en mercancía. Esta transformación resulta de la aparición de una clase que no posee nada más que su fuerza de trabajo a los propietarios de los medios de producción.

2. -La economía capitalista funciona según una serie de características que le son propias, y entre las que citaremos:

a) La producción consiste esencialmente en la producción de mercancías, producción destinada a ser vendida en el mercado. Sin la venta efectiva de las mercancías producidas, las firmas capitalistas y la clase burguesa en su conjunto, no puede realizar la plusvalía producida por el trabajador, y que está contenida en el valor de las mercancías fabricadas.

b) La producción se efectúa en condiciones de propiedad privada de los medios de producción. Las decisiones sobre inversiones, que condicionan en gran medida la coyuntura económica, se toman también de un modo separado, sobre la base del interés privado e independiente por cada unidad o grupo capitalista.

c) La producción se realiza para un mercado anónimo. Se rige por los imperativos de la competencia.

d) El objetivo de la producción capitalista es el de realizar el máximo beneficio. Es pues, bajo el látigo de la competencia como el capitalismo se ve obligado a buscar el máximo beneficio para poder desarrollar al máximo sus inversiones productivas.

e) De este modo, la producción capitalista aparece como una producción no tan sólo para obtener beneficios, sino para acumular capital. En efecto, la lógica del capitalismo implica que la parte mayor de la plusvalía sea acumulada productivamente, y no consumida improductivamente.

2. -LA FASE IMPERIALISTA. = La fase Imperialista, es la fase donde el capitalismo pierde su equilibrio a escala histórica y donde ha dejado de ser progresivo. Si anteriormente resolvió sus contradicciones internas mediante la expansión del modo de producción capitalista de una forma casi automática, en ésta sólo puede resolverlas mediante la agudización de las contradicciones inter-imperialista y de la lucha de clases.

Tres factores esenciales determinan este cambio fundamental del funcionamiento de la economía capitalista Internacional:

1. -La amplitud de la producción en serie de numerosas mercancías en los países imperialistas, que inunda el mercado mundial, que adquiere un avance tal en productividad y en precios de fábrica en relación con toda la producción industrial inicial de los países subdesarrollados que esta última no puede seriamente mantener la competencia extranjera.

2. -El excedente de capitales que aparece de manera más o menos permanente en los países capitalistas industrializados bajo el dominio progresivo de los monopolios, desata un vasto movimiento de exportación de capitales hacia los países subdesarrollados, desarrollando en éstos sectores de producción complementarios y no competitivos en relación con la industria occidental.

3. -El dominio de la economía de los países dependientes por los capitales extranjeros crea una situación económica y social en la que el Estado mantiene y consolida los intereses de las viejas clases dominantes, ligándolas a los del capital imperialista, en vez de eliminarlas más o menos radicalmente, como sucedió en el curso de las grandes revoluciones democrático-burguesas de Europa Occidental y USA

En síntesis la era Imperialista se caracteriza:

- Concentración-Dominación de los Monopolios,
- Fusión capital bancario e industrial resultando el capital financiero,
- Exportación de capitales,
- Reparto del mundo entre los grandes trusts y grandes potencias,
- Tendencia al estancamiento y putrefacción.

Por todo ello es la época de las guerras, crisis y revoluciones: La época de la REVOLUCION PROLETARIA.

El conjunto de esta nueva evolución de la economía capitalista internacional en la era imperialista puede resumirse en la Ley del desarrollo desigual y combinado. El Imperialismo ha transformado la realidad económica mundial en un todo orgánico y jerarquizado sometido a las leyes del modo de producción capitalista (existencia de un Mercado Mundial). Los rasgos específicos de toda economía nacional constituyen un grado creciente de una unidad más elevada llamada economía mundial. La existencia de esta unidad superior no excluye las desigualdades entre cada una de sus partes, agudizándose el desarrollo desigual tanto entre los países desarrollados como entre el conjunto de los países desarrollados y los países coloniales y semicoloniales. Pero subordina los "desarrollos nacionales" a la existencia de la realidad de la economía mundial. A partir de este momento no son posibles los desarrollos autónomos nacionales, la existencia de las metrópolis imperialistas se constituyen en un obstáculo infranqueable para el desarrollo de los países coloniales y semi-coloniales, sólo la revolución proletaria Internacional puede terminar con las contradicciones capitalistas tanto en las metrópolis como en los países atrasados. A partir de este momento se hace posible que la revolución estalle en primer lugar en un país atrasado, no porque en él estén maduras en un sentido económico las condiciones materiales para el socialismo, sino porque están maduras a nivel Internacional.

3. -LA REVOLUCION PERMANENTE. - MARX, que analizó la época del crecimiento orgánico del capitalismo tuvo dos previsiones en cierto modo contradictorias sobre la revolución Mundial:

- a. -Cada país más desarrollado da la imagen como un espejo para los países más atrasados,
- b. -Después de 1848 señala otro camino para la revolución "cada vez que se va mas al oriente se encuentra una burguesía más cobarde, para realizar una revolución",

LO QUE IMPLICA: Que por la debilidad política de la burguesía, ésta no va a encabezar ninguna revolución democrático-burguesa. Pero esta previsión no está fundamentada en ningún análisis socioeconómico de estas sociedades subdesarrolladas sino más bien en un juicio ético-político (cobardía política). Fue Trotsky el que cambió la base de argumentación de Marx (debilidad política de la burguesía) por una base analítica socio-económica, y formuló la LEY DEL DESARROLLO DE DESIGUAL Y COMBINADO.

Las implicaciones políticas de la Ley del Desarrollo Desigual y Combinado son las siguientes:

ASPECTO COMBINADO. -No hay condiciones objetivas a esperar para preparar la revolución proletaria.

ASPECTO DESIGUAL. - Pero la desigualdad del desarrollo a cada revolución asignaba (Rusa-17, actual revolución socialista en Europa) tareas muy diferentes.

La teoría de la Revolución Permanente se elaboró a partir de la experiencia del movimiento revolucionario especialmente en los países atrasados (Rusia, China, etc.) Y ES LA EXPRESION POLITICA DEL ANALISIS DEL CAPITALISMO COMO REALIDAD A NIVEL MUNDIAL RESULTANTE DE LA LEY DEL DESARROLLO DESIGUAL Y COMBINADO.



La estrategia de la Revolución Permanente tiene una doble significación.

-LA ACTUALIDAD DE LA REVOLUCION PROLETARIA,

-LA IMPOSIBILIDAD DE CONSTRUIR EL SOCIALISMO EN UN SOLO PAIS.

#### 4. -LA ACTUALIDAD DE LA REVOLUCION PROLETARIA EN LOS PAISES CAPITALISTAS AVANZADOS. = Las condiciones que demuestran esta realidad son:

-Crisis profunda de todas las relaciones sociales burguesas.

-Ascenso de las luchas obreras: excepto RFA desde 1968.

-Crisis política de la burguesía: como en Italia, Portugal, España.

-Experiencias de luchas obreras con una dinámica anticapitalista: control obrero, autoorganización (comité de huelga, delegados) etc.

-Los aparatos reformistas socialdemócratas y stalinistas conservan la hegemonía sobre el conjunto clase obrera y frenan una salida de rev. socialista.

La concreción de todo ello:

1. -Condiciones objetivas y subjetivas para el estallido de crisis revolucionaria maduran en Portugal, España, Francia, Italia.

2. -Maduran las condiciones para una crisis pre-revolucionaria en Inglaterra, Grecia, Bélgica, Dinamarca, etc.

3. -Estabilidad burguesa y nivel bajo de combatividad y conciencia de clase en RFA, Suecia, Suiza, etc.

En síntesis, para estos países podemos afirmar:

-"Condiciones objetivas han comenzado a pudrirse" -estancamiento.

-Los periodos de estabilización sólo están en función de las derrotas del proletariado (traición stalinista y socialdemócrata).

-FACTOR CLAVE: La construcción de una dirección revolucionaria.

#### 5. -LA ACTUALIDAD DE LA REVOLUCION PROLETARIA EN LOS PAISES ATRASADOS. = La Ley del Desarrollo Desigual y Combinado tiene cinco implicaciones esenciales en los países coloniales:

A) La burguesía nacional ligada a la dominación Imperialista es incapaz de dar una solución verdadera a las tareas democrático-burguesas.

B) El proletariado con peso político importante (concentrado en sectores claves) es el único que puede llevar a cabo las tareas democráticas bajo la dictadura del proletariado en alianza con las masas campesinas.

C) El campesinado mayoría de la población pero incapaz de llevar la dirección política.

"Sin una alianza entre el campesinado y el proletariado las tareas de la revolución democrática no pueden ser resueltas". Combatiendo a la burguesía liberal nacional en contra de lo que sostienen las tesis stalinistas y mencheviques.

D) La alianza sólo es concebible bajo la dirección política del proletariado.

-El campesinado no puede jugar un papel político independiente.

-Alianza obrero-campesina para combatir a la burguesía Nacional y Liberal.

E) Transcrescimiento de las tareas democráticas en socialistas desde el momento en que el proletariado está en el poder.

#### 6. -LA IMPOSIBILIDAD DEL SOCIALISMO EN UN SOLO PAIS. = Lo anterior significa:

1. - La imposibilidad de establecer en un sólo país el socialismo en el sentido de "fase superior" o comunismo propiamente dicho.

2. - La existencia de contradicciones que se agravan en el marco de una sociedad de transición entre el capitalismo y el socialismo limitado a un solo país.

PUE S:

La realización del COMUNISMO y la desaparición de las normas burguesas de distribución, implica un desarrollo extremadamente importante de las fuerzas productivas y la existencia de la abundancia, lo cual es imposible en un solo país. La tarea más inmediata es consolidar el Estado Obrero e iniciar la transición al socialismo, al mismo tiempo que se ayuda al avance de la Revolución Mundial. Mas el intento de construcción del socialismo en un solo país tiene tres consecuencias catastróficas:

a) Convertir a la Internacional Comunista más que en un intento de la Revolución Mundial en "guarda fronteras" del país que lo está construyendo, contraria

a las tesis defendidas por Marx, Lenin y Trotsky.

b) Se desprecian las leyes de la economía mundial "haciéndose caso omiso a la división mundial del trabajo y de la contradicción fundamental entre fuerzas productivas y las fronteras nacionales en la época imperialista".

c) Por retrasar el momento en que desaparece la penuria relativa: condición favorable para el desarrollo de la burocracia.

### 7. - RESUMIENDO LOS TRES ASPECTOS DE LA REVOLUCION PERMANENTE. =

1. - La actualidad de la revolución proletaria y el transcurso de la revolución democrática en socialista (Revolución de Octubre del 17; países coloniales y semi-coloniales; países con regímenes dictatoriales se dá un proceso similar: Portugal, España.)

2. - La permanencia del proceso revolucionario después de la toma del poder

3. - La Revolución se inicia a escala nacional, pero sólo puede desarrollarse internamente y concluir a nivel mundial.

### 8. - CONCLUSIONES. =

a) Es necesario mantener en todo momento una línea de independencia de clase

b) En las luchas actuales se prepara la lucha por la conquista del poder por la clase trabajadora: DICTADURA DEL PROLETARIADO.

c) La lucha de clases es una lucha internacional: INTERNACIONALISMO PROLETARIO.

Lectura mínima: "Tesis sobre la Revolución Permanente" (en el libro de Trotsky

Bibliografía: "La Revolución Permanente" de L. Trotsky.

"Imperialismo y Revolución Permanente" de J. Valier (ed. Rojas)

=====

